
 

 

攀投促函〔2018〕14 号 

 

关于市十届人大四次会议第 147 号建议 

会办意见的复函 

 

市经济和信息化委员会： 

    贵委《关于提供市十届人大四次会议第 147 号建议会办意

见的函》已收悉，经认真研究，我局认为市人大代表、攀枝花市

侨联主席王棣提出关于利用攀枝花钒钛矿生产微合金铁粉的建

议贴合我市钒钛资源综合利用产业招商实际。现复函如下： 

一、工作开展情况 

（（（（一一一一））））进一步理清思路进一步理清思路进一步理清思路进一步理清思路，，，，确保商实效确保商实效确保商实效确保商实效。。。。    

按照“钒钛”文章工作部署，围绕“攀枝花有什么、需要什

么”，结合我市钒钛磁铁矿资源及产业优势，在我市工业发展“十

三五”规划基础上，市投资促进局明确将钒钛钢铁产业作为开展

工业招商引资工作的重点。 

（（（（二二二二））））深入产业研究深入产业研究深入产业研究深入产业研究，，，，夯实招商基础夯实招商基础夯实招商基础夯实招商基础。。。。    

市投资促进局加大对重点产业学习力度，提升产业研究深

度，努力通过产业研究“苦练内功”，积极探索钒钛钢铁产业招

商方向和路径。一是一是一是一是研究起草《攀枝花市钒钛产业招商手册》《攀

枝花市钒钛产业招商专案》，“对内”提高产业招商人员能力，“对
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外”提高产业对接精准度，夯实招商基础，提高招商效率；二是二是二是二是

筛选与我市特色产业发展相契合的目标企业，会同市级相关部

门、专家梳理完善《国内钒钛相关领域科研机构、专家及成果信

息》《各县（区）、钒钛高新区钒钛产业建议发展方向及对接目标

企业》，为产业招商提供重要参考；三是三是三是三是借助业内知名智库、专

家力量，深度开展产业研究，提高招商专业水平。目前，市投资

促进局已与前瞻产业研究院、四川钒钛技术研究院多次对接，拟

委托专业机构编制《攀枝花钒钛产业发展及招商报告》，明确钒

钛产业招商方向和路径，并聘请专家指导，增强产业招商专业性，

精准开展产业招商引资工作。 

（（（（三三三三））））紧追产业项目信息紧追产业项目信息紧追产业项目信息紧追产业项目信息，，，，强化对接促进强化对接促进强化对接促进强化对接促进。。。。    

市投资促进局坚持目标企业促洽商、洽商企业促签约、签约

企业促落地的工作方针，密切联系业内协会、专家、企业，深挖

投资信息。发扬“钉钉子”精神，安排专人跟踪联系重点客商，

建立畅通沟通交流渠道，积极开展客商对接工作。上门拜访中信

锦州金属公司、中信锦州钛业、西北有色金属研究院、陕西兴盛

金属公司等涉钛目标企业；在攀接待中船重工集团、中信集团德

胜云南永昌钢铁、正威集团等重点钒钛类客商。推介攀枝花特色

钒钛产业，交流探寻合作机会，热情提供协调服务，持续跟踪跟

进，做好招商项目的推介员、信息员、联络员和推进员。 

二、下一步工作计划 

一是一是一是一是结合全市“大学习、大讨论、大调研”活动，积极开展



 

— 3 —   

国内外微合金铁粉企业及市场研究，进一步苦练内功，摸清“我

们有什么，我们要什么，客商有什么，客商要干什么”。及时将

对接成果报送市外开组办公室分解、下达，明确责任主体，不间

断跟踪项目进程，力争对接成果取得实效。二是二是二是二是借助下半年“17

届西博会”“科博会”举办契机，大力就在我市合作微合金铁粉

优势进行推介，积极对接参会的目标客商，寻求合作机会。三是三是三是三是

举办特色钒钛专题招商活动，拟于 7 月份统筹协调各县（区）、

钒钛高新区赴钒钛资源富集区开展钒钛产业集中招商月活动；联

合鞍钢集团在成都举办钒钛稀土产业链推进会；年内适时在深圳

举办钛材深加工产业投资专题推介会，力争通过平台活动引进微

合金铁粉企业赴攀考察洽商，开展合作。 

                         

 

 

攀枝花市投资促进局 

2018 年 6 月 26 日 
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